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Una scadenza davanti al Parlamento 

Nessuna conf usione 
fra artigianato e 
lavoro a domicilio 

Le proposte dei comunisti - Un testo legislative che 
_ere approvato senza indugi - L'associazio-

nismo e la protezione previdenziale per la tutela 
delta categoria 

deve essere af 

Dopo la conquista del con-
tratto nazionnle dei tessilical-
ze maglie-confezioni, ottenuto 
con grandl lotte unitarie. due 
grand! questloni rimangono 
aperte. II problema della con
trattazione del lavoro a do
micilio, e 11 problema della 
ristrutturazione del potenzia-
mento e dello sviluppo del 
eettore. 

L'AIA. l'Associazione degll 
Industrial! deirAbbigllamento, 
di fronte alle proposte dl leg-
ge del PCI, del PSI. della DC 
e del governo va conducen-
do una pressante inlzlatlva 
politlca tesa a dimostrare il 
danno gravlssimo che provo-
cherebbe la regolamentazlone 
del lavoro a domicilio, in 
quanto limiterebbe lo svilup
po economico. A parere degli 
industrial! il lavoratore a do
micilio altro non sarebbe che 
11 primo germe dl future gran
dl aziende, 11 primo passo 
sulla via dello sviluppo indu
s t r ia l . 

Espulsione 
di manodopera 
Niente di piu falso. La real-

ta infattl e opposta a quan
to l'AIA afferma. Le aziende 
che esistono, alcune delle qua-
li di medie dimensionl, ten-
dono ad espellere mano d'o-
pera, a distribuire all'ester-
no anche il lavoro che svolgo-
no aH'interno e a ridurre 
quindi le stesse aziende da 
produttrici a commerciali, che 
riforniscono cloe le lavora-
trici a domicilio, ne raccol-

gono il lavoro, imballano e spe-
discono i prodotti. 

Tutto cid comporta una ul-
teriore espansione del lavoro 
a domicilio e delPartiglanato 
per conto terzl. II lavoro a 
domicilio non si configura 
quindi ne come inizio di un 
processo di industrializzazio-
ne ne per contro come un ri-
masuglio del passato. Si con
figura invece come una or-
ganizzazione del lavoro fun-
zionale alio sviluppo monopo-
listico. 

Va altresi respinta Taltra 
proposta dell'AIA tesa a far si 
che le lavoratrici a domicilio 
non siano considerate ne di-
pendenti, ne artigiane. I con-
tributi assicurativi dovrebbe-
ro essere versati ad un fondo 
speciale composto per meta 
da contributi dei datori di 
lavoro e per meta da contri
buti delle lavoranti a domi
cilio. 

Di grande importanza a 
questo fine e quanto stabi-
llto dal contratto di lavoro, 
che sancisce il riconosci-
mento delle lavoranti a do
micilio come lavoratrici di-
pendenti e il richiamo al te
sto di legge unificato che il 
Parlamento si accinge ad ap-
provare. 

Osservazioni 
inconsistenti 

Non hanno neppure consi-
stenza le osservazioni a tale 
testo avanzate da talune or-
ganizzazioni secondo cui si 
tende ad annullare Tesisten-
za stessa dell'artigianato. Que-
ste preoccupazioni sono in-
fondate e tese a rivendicare 
una legge che nei fatti non 
modifichi nulla delle realta 
esistenti e che permetta an-
cora a chi e dipendente di 
essere classificato artigiano, 
vanificando cosi tutto il mo-
vimento di lotta in corso. E" 
questo un pericolo da sven-
tare, con una normativa mol-
to stretta. quale quella elabo-
rata dalla Commissione La
voro della Camera e inserita 
nel contratto dei tessili. 

L'artigianato stesso non ha 
del resto interesse alcuno a 
che le sue fila siano ingros-
sate da lavoratori dipendenti. 
Decisiva quindi. al fine di su-
parare questi scogli, rimane 
in primo luogo l'iniziativa del 
PCI per giungere alia contrat-

tazione e tutela del settore 
tessile calze muglie confezio-
ni. Il lavoro a domicilio e 
anzi dlffusissimo in altri set-
tori, dalle plastiche alia car
ta, alia metalmeccanica, ecc, 
ed e quindi un problema da 
affrontare anche in altri con-
trattl nazlonali di lavoro. Per 
contrattare il lavoro a domi
cilio occorre anche perd una 
organizzazione sindacale ade-
guata. Dl grande Importanza 
e da estendere e l'esperienza 
delle Leghe delle lavoranti 
a domicilio che in alcune 
Province si e andata svllup-
pando. 

Nella Provincia di Modena. 
ad esempio, 6 In corso una 

vertenza condotta unitarlamen-
te dai Sindacati tesa a con-
quistare due punti essenziali: 
la contrattazione del cottimo, 
e il riconoscimento e l'assun-
zione delle lavoratrici a do
micilio come dipendenti, at-
traverso il pagamento degli 
oneri previdenziali su di un 
ealarin conventionale come 
primo passo teso a modi-
ficare sostanzialmente la si-
tuazione esistento. 

La legge nazionale per la 
quale noi ci battiamo e la 
stessa contrattazione del la
voro a domicilio aprono pero 
nuovi problemi. Le nostre 
proposte, infatti, tendono a 
ridurre lo sfruttamento, ad 
elevare in modo sostanziale 
il costo del lavoro in un set-
tore che sul sottosalario fon-
da molta parte della sua esi-
stenza e delle sue capacita 
concorrenziali sui mercati in-
ternazionali. 

Rafforzare 
Vassociazionismo 

II primo grande problema 
che si pone e quello di un 
salto qualitativo dell'associa-
zionismo di questi strati. Un 
forte associazionismo e la 
condizione primaria per con-
quistare un nuovo potere di 
contrattazione nei confronti 
della grande industria. una 
maggiore autonomia. e per po-
ter salvaguardare, potenziando-
la, la struttura produttiva arti-
gianale che pure cosi arti-
colata ha forti capacita pro-
duttive. e notevole capacita 
di adeguamento ai mutamen-
ti frequenti nella moda. 

Occorre la modifica della 
legge 860, riconoscendo in pri
mo luogo come artigiane, e 
quindi con i benefici conse-
guenti, tutte le aziende fino 
a 20 dipendenti, siano essi 
apprendisti o no. Una diver-
sa politica creditizia, fiscale 
e degli oneri sociali. cosi co
me ripetutamente il PCI ha 
proposto. 

Occorre. inoltre. una con
trattazione con le aziende 
statali per la fornitura di fi
bre sintetiche. Oggi infatti e 
in atto un'azione di ricatto 
da parte dei gruppi produt-
tori di fibre, ne limita-
no la consegna alle azien
de artigianali e tendono 
cosi ad aumentare i prez-
zi. Occorre, altresi. un 
nuovo rapporto col commer-
cio estero, con la costruzio-
ne anche di nuovi strumenti 
che privilegino le aziende 
piccole e medie. Oggi il pro
blema del monopolio nella 
commercializzazione dei pro
dotti e uno dai fattori prin
cipal! di subordinazione per 
le piccole aziende. 

Sono questi alcuni soltan-
to dei problemi sui quali or-
ganizzare il movimento e co-
struire l'unita tra i lavorato
ri, gli artigiani e i piccoli e 
medi imprenditori. E* in que-
sta direzione che. su di una 
linea di sviluppo. possono tro-
vare soluzione sia i problemi 
dei lavoratori che dei ceti 
medi. 

Mario Del Monte 

L'approvazione del piano poliennale segna un'importante conquista sindacale 

Ferrovieri: anni di dure lotte 
per lo sviluppo dell'Azienda 

II conlribuio degli altri lavoratori e dell'opinione pubblica per una organica riforma dei Irasporti pubblici — Le FS dal dopo-
guerra ad oggi — Misure di raltoppo per la refe e piani faraonici per le aufoslrade — Trappole mortali per macchinisli e viaggiatori 

Il piano poliennale di inve-
stimenti per le PS 6 stato ap
provato in linea tecnica dal 
Comitato intermlnlsteriale 
per la Programmazlone Eco-
nomlca, che ha fissato In due-
mlla mlllardl la tranche ini-
ziale dl flnanziamento per il 
primo qulnquennlo. La bozza 
usclta dall'esame del CIPE 
verra ora perfezionata nel det-
tagll per essere poi sottopo-
sta all'esame del due rami del 
Parlamento ehe dovranno ren-
dere operativo l'lmpegno del 
governo. E sara questo atto a 
sancire la prima lmportante 

Difficoltd 
nella stesura 
dell'accordo 

per i ferrovieri 

CEMENTO SUL TAXI: CINQUE MORTI STZSS^SSUr^S^i 
che seguiva il pesante automezzo. E' stato il disastro, in questa autostrada inglese, presso 
Leighton Buzzard: cinque i morti e il bilancio poteva essere anche piu grave se il traffico 
fosse stato piu intenso. Ma, come si vede nella foto, era notte 

La riunione per la sigla del-
l'lpotesi di accordo per la 
vertenza dei ferrovieri inizia-
ta ieri sera e stata agglorna-
ta alia prossima settimana. 
Come avevano gia preannun-
ciato fontl sindacall, governo 
e rappresentanti dei lavora
tori non si erano trovati d'ac-
cordo sull'entita delle tratte-
nute da operare sui migliora-
menti salariali concessi alia 
categoria. 

I sindacati dei ferroviari e 
la Federazione CGIL-CISL-UIL 
hanno diffuso un comunicato 
congiunto nel quale si affer
ma che si sono palesate diffi-
colta nella stesura dell'accor
do. In particolare — continua 
il comunicato — non e'e ac-
cordo per l'entita delle trat-
tenute a carico dei lavoratori 
e per i miglioramenti agli in-
caricati. «Questa situazione 
imprevista — afferma ancora 
il comunicato — ha reso im
possible la sigla dell'ipotesi 
di accordo da sottoporre alio 
esame delle assemblee di ba
se. Si rende quindi necessaria 
la riconvocazione nella pros
sima settimana di tutti 1 par-
tecipanti alle precedenti trat-
tative ». 

Sempre piu grave la posizione di Ventura dopo I'ultimo interrogatorio 

SUI RETROSCENA DELLA STRAGE 
DEL '69 APERTI VARCHI 

Provafi i legami del Giannettini con il MSI - L'ediiore di Castelfranco fece stampare clandestinamenfe opuscoli da 
diffondere subito dopo gli attentat*! - Come e caduto I'alibi romano del 12 dicembre - Chiesfo nuovo interrogatorio? 

Dalla nostra redazione 
MILANO. 21 

Un altro passo importante 
verso la verita sulla strage 
di piazza Fontana e stato 
compiuto ieri dai magistrati 
milanesi? A questa doman-
da sembra si possa risponde-
re affermativamente. e non 
soltanto perche l'asse cent ra
le della tesi difensiva di Gio
vanni Ventura ha subito un 

grave crollo. Qualche altro var-
co. forse, si e aperto sui tor-
bidi retroscena dell'infame at-
tentato del 12 dicembre del 
1969. Le ammissioni dell'ex 
editore di Castelfranco (e an
che le sue reticenze) sono. 
infatti di notevole rilievo. 

II Ventura, come si sa, ha 
sempre sostenuto di essere 
un uomo di sinistra e di es
sere entrato in contatto con 
la cellula eversiva di Franco 
Freda alio scopo di venire 
in possesso di important! 
informazioni. da girare — dis-
se in un primo tempo — a 
un fantomatico servizio segre-
to rumeno. Quando poi sal-

A seguito delle contrastanti notizie apparse 
sulla stampa, si precisa che la speciality medi-
cinale 

GEROVITAL H3 
e stata ufficialmente registrata per la vendita 
in Italia dal Ministero della Sanita (G.U. foglio 
inserzioni n. 99 del 16.4.1973), con l'obbligo 
dell'importazione diretta dalla Repubblica So-
cialista di Romania del prodotto originale. Le 
confezioni in vendita nelle farmacie italiane 
hanno secondo le vigenti disposizioni di legge 
le diciture in lingua italiana. 

Ufficio Commerciale Rumeno 
- Milano -

Settembre 1973 

to fuori il nome dl Guido 
Giannettini. Ventura non si 
scompose. Non soltanto am-
mise di avere avuto stretti 
contatti con lui, ma addirit-
tura confesso d! averll mante-
nuti anche durante il suo pe-
riodo di detenzione prima a 
Trevlso e poi a Monza, attra-
verso un proprio congiunto. 
Ma il Giannettini — aggiunse 
— e un uomo d'onore. che 
ha sempre agito in difesa del
le istituzioni repubblicane. 

La tesi non era credibile, 
giacche il Giannettini ora in-
diziato di strage dal giudice 
D'Ambrosio. era stato redat-
tore dell'organo ufficiale del 
MSI. Messo di fronte a tale 
contestazione. il Ventura non 
fece una grinza. dicendo. piu 
o meno. che il Giannettini 
poteva si essere un uomo di 
destra, ma che questo non gli 
aveva impedito di schierarsi 
dalla parte giusta. nella lotta 
che. all'interno degli organ! di 
sicurezza, militari e politici. 
venne combattuta. a suo tem
po. contro il defunto genera-
le De Lorenzo. 

Una ventina di giomi fa. 
perd. il Ventura, nel corso di 
un burrascoso confronto con 
il prof. Quaranta. fece il no
me di Adriano Romualdi, fi-
glio del vice-segretario del 
MSI, perito tragicamente due 
mesi fa in un incidente stra-
dale II Ventura disse, cioe, 
che il Giannettini, molte del
le sue informazioni. le riceve-
va proprio dal Romualdi, un 
personaggio che. peraltro. ave
va gia attirato l'attenzione de
gli inquirenti e che sarebbe 
stato sicuramente convocato 
a Milano. se non fosse dece-
duto nelle tragiche circostan-
ze che abbiamo ricordato. 

II Giannettini, dunque, de-
finito dal Ventura come un 
agente del SID, era in 
contatto con i fascisti. Tutto 
questo, perd, avrebbe potuto, 
al limite. non seal fire la li
nea difensiva del Ventura, il 
quale, sia pure con notevoli 
difficolta. avrebbe potuto so-
stenere di aver creduto alia 
buona fede del suo amico. 
Ma quello che ora non pud 
piu sostenere e di aver ta-
gliato i ponti con Freda subi
to dopo gli attentat! a! treni 
dell'agosto del 1969. E la co-
sa non e di lieve conto. Ri-
sulta, infatti, in modo certo 
che lui fece stampare a Ro 
ma, per conto di Freda, un 
opuscolo che recava la sigla 
di un ambiguo « Fronte popo-
lare rivoluzionario ». 

Gli opuscoli — alcune ml-
gliaia — furono fatti stam
pare nella capitale. clandesti-
namente, nel dicembre del 
1969. Erano prontl il 9 o il 
10 dicembre e, presumlbllmen-

te, dovevano essere distribui-
ti dopo gli attentat! del 12. 
Questi opuscoli. di cui si igno-
ra il contenuto essendo sta-
ti tutti distrutti aU'epoca del-
l'inchiesta Stiz, furono inve
ce bloccati, per ragioni che 
dovranno essere appurate. 

II suo alibi romano per la 
giornata del 12 dicembre. i-
noltre. e definitivamente crol-
lato. Lui. come si sa, ha am-
messo da tempo di essere tor-
nato a Roma, dopo averl/i 
lasciata il 10 dicembre. il gior-
no della strage. Ma vi tornd 
— spiego allora — per una 
improvvisa malattia del fra-
tello Luigi. Gia mesi fa il giu
dice D'Ambrnsio dimostro. 
prove alia mano. che la ma-
lattia del fratello si era veri-
ficata due giorni dopo. Ora si 
sono ag?iunti nuovi partirola-
r! che dimostrano che il Ven
tura tornd a Roma per altri 
motivi. La sola cosa certa — 
e molto grave per lui — e che 
Ventura fece la sua appari-
zione nello studio di un lega
le. situato a meno di duecen-
to m^tri dalla sede della Ban-
ca Nazionale del Lavoro. po-
co dopo lo scoppio della bom-
ba in quella banca. 

In teorla, quindi, 11 Ven
tura. avrebbe potuto avere il 
tempo di depositare Pordlgno 
e poi di farsi vedere nello 
studio deirawocato. La clrco-
stanza e di gravita estrema 
e non e pensabile che 11 Ven
tura non se ne renda conto. 
tanto piu che risulterebbe ac-
certata anche la sua presenza 

a Roma nella giornata deU'ot^ 
to agosto, e due delle bombe 
sui treni, come e noto. venne-
ro sistemate quel giorno pro
prio su convogli in partenza 
dalla capitale. 

II dott D'Ambrosio consi-
dera chiusi gli interrogatori. 
ma, presumibilmente, il difen-
sore di Ventura chiedera nei 
prossimi giorni un altro col-
loquic. 

In ogni modo, dopo gli ulti-
mi atti istruttori, la conferma 
che dietro agli esecutori degli 
attentati e'erano i fascisti 
(non solo militanti e dirigen-
ti del partito neo-fascista. ma 
anche personaggi potenti an-
nidati negli apparati dello 
Stato) e venuta fuori in mo
do piu che limpido. Per cid 
che riguarda il Ventura, le 
ipotesi che si possono pro-
spettare non sono molte: o 
ha participate materialmente 
agli attentati, o sa come si 
sono svolti. Proprio Ieri. per 
decorrenza dei termini, e usci-
to di galera quel Claudio Or-
si. da lui indicato come uno 
degli organizzatori degli atten
tati sui treni. Sempre ieri un 
altro personaggio — Giancar-
lo Rognoni. detenuto in un 
carcere di Ginevra — ha chie-
sto asilo politico alle autori-
ta elvetiche. Altri personaggi 
— da Pozzan a Fachini. a 
Giannettini. a Stefano Delle 
Chiaie — sono latitanti. Dif-
ficilmente si faranno vivi, 

Ibio Paolucci 

Per i fatti di Reggio Calabria 

Rinviato a giudizio il 
missino Ciccio Franco 

Con il caporione fascista altri quindici imputati 

II senatore missino Ciccio 
Franco ed altri quindici com
ponent! del « comitato d'azio-
ne per Reggio Calabria» so
no stati rinvfati a giudizio con 
una sentenza del giudice istrut-
tore, Francesco Delfino, de-
positata presso tl tribunale di 
Reggio. 

T reati addebitati a Ciccio 
Franco ed agli altri quin
dici. sono: istigazione a de-
linquere; violenza e minaccia 
a corpo politico, amministra-
tivo e giudiziario; istigazione 
a disobbedire alle leggi; dif-
fusione di notizie false e 
tendenziose atte a turbare 
1'ordine pubblico; blocco 
stradale; vilipendlo alle for. 

ze annate; manifestazione se-
diziosa; manifestazione non 
autorizzata; oltraggio a pub
blico ufficiale; istigazione al
ia rivolta contro le istituzioni 
dello Stato; apologia di rea-
to; violenza privata; resisten-
za a pubblico ufficiale e lesio-
ni voiontarie; apologia di de 
litto ed altri reati minori. 

II giudice Lstruttore ha uni
ficato a questo processo. quelk) 
contro 1'armatore Matacena, 
rinviato a giudizio per gli 
stessi reati. Anche 1'industria-
le Mauro e stato rinviato a 
giudizio. 

Per Ciccio Franco 11 Senate 
ht» ^ia concesso 1'autorlzzazlo-
ne a procedere. 

vittorla dei sindacati unltarl 
del ferrovieri nella vertenza 
in corso, dal momento che il 
secondo piano di investlmen-
tl per le ferrovle 6 il risulta-
to concrete dl una battaglia 
che dura da oltre due annl e 
il frutto tangibile della lotta 
degli oltre duecentomila ferro
vieri che lo hanno rivendi-
cato ed ottenuto coll'appog-
gio degli altri lavoratori. del-
l'utenza e dl tutta l'opinione 
pubblica. 

II modo col quale lo si 6 
costruito ed imposto, prima 
all'azienda delle FS e quindi 
alia controparte politlca, 6 ll-
lumlnante e vale la pena dl 
riassumerlo, sia pure nei ter
mini essenziali. approfittando 
dell'occasione per rammenta-
re a grandl linee quello che 
6 stato lo sviluppo delle fer
rovle dal dopoguerra ad oggi. 
La rete FS era uscita dal con-
flitto ternbilmente mutilata; 
distrutte le opere d'arte, scon-
volti da mieidiali bombarda-
mentl le piu importanti sta-
zioni e gli scali mere! e con 
un parco di materiale rota-
bile, a non voler far conto dei 
danni, gia vecchio. 

La stessa dirigenza azienda-
le si trascinava dietro i dan
ni del regime conservando la 
forma mentis del «pochi ma 
buoni»; I treni che continua-
vano ad essere presi in consi-
derazione erano quelli viag
giatori e neppure tutti. natu-
ralmente 

E le ferrovie furono rimes-
se in piedi e rattoppate con 
questi criteri, spendendoci sol
di in modo discontinuo e di-
sorganico, ma con una certa 
consapevolezza che, comun-
que, l'era del treno stava fi-
nendo a favore di quella del-
l'automobile, per la quale an-
davano programmandosi i fa-
raonic* piani autostradall. 

Alia fine degli anni '50 la re
te era stata riattivata per in-
tero, ma con dispositivi ed 
impianti vecchi e superati, con 
una dotazione di materiale ro-
tabile ampiamente obsoleto e 
coefficient! di sicurezza mi
nimi per la circolazione dei 
treni. Toppe, insomnia, appic-
cicate con quel tanto di soldi 
che di volta in volta riusci-
vano a filtrare tra le maglie 
di una pseudo programmazio-
ne tracciata da governi per i 
quali il problema delle rifor-
me e dei consumi sociali era 
ancora tutto da scoprire 

Su questa struttura estre-
mamente traballante cresceva 
intanto sia l'intensita della cir
colazione che la velocita dei 
treni: l'utenza, dopo il calo 
scontato conseguente al boom 
dell'automobile, riprendeva 
con imprevisti tassi di incre-
mento, sia a livello di viag
giatori che delle merci. 

I miliardi spesi sulla rete 
autostradale non avevano af-
fatto vuotato i treni, che con-
tinuavano a viaggiare pieni di 
gente su linee definite della 
rete fondamentale e che per-
tanto ammettevano velocita 
superiori ai 100 km all'ora, 
ma che erano attrezzate con 
scambi manovrati a mano e 
sistemi di segnalazione che 
potevano considerarsi delle 
trappole per i macchinisti che 
dovevano affrontarli. 

Le ferrovie erano in pieno 
col lasso, con un fasciume di 
materiale che rappresentava 
una costante minaccia, perd 
erano pienamente utilizza-
te e senza che si registrasse-
ro tendenze di calo nell'uten-
za di entrambi i settori. Oc-
correva quindi ammodernar-
le, riclassandone impianti e 
mczzi, con un programma or-
ganico e d'ampio respiro e il 
varo del primo piano decen-
nale di 1.500 miliardi andava 
in questa direzione. Era un 
piano che aveva perd un li
mite ben preciso: partendo da 
quello che sarebbero dovute 
essere le ferrovie al momen
to della sua attuaz!one. ne rl-
levava lo scarto rea'.e ed in 
funzione di questo program-
mava il suo sviluppo. 

E* difficile adesso dire se 
nel 1962 fosse prevedibile il 
tasso di incremento che si e 
registrato negli annl seguenti, 
nd d'altro canto sembrava lo-
gico porre in quel momento 
un problema di potenziamen-
to per una struttura mantenu-
tasi per anni a livello di ma-
gra sussistenza: il piano dei 
1500 miliardi aveva solo il 
compito di far recuperare il 
divario tecnologico che sepa-
rava le FS dalle reti europee 
piu avanzate. ^maltendo nel 
contempo l*enom.j volume di 
materiale obsoleto. 

Lo sforzo fatto in questa di
rezione dall'apparato tecnico 
delle FS d stato in effetti no
tevole: non si sono registrati 
negli stanziamenti residui pas-
sivi e le linee di sviluppo trac-
ciate dal piano sono state di 
massima rispettate. anche se 
la perdita di potere d'acqui-
sto che si e verificata nel de-
cennio ne ha limitato a poco 
piu che a due terzi la realiz-
zazione. 

Eppure. dopo dieci anni, le 
ferrovie continuano ad anda-
re male- per certi aspetti peg-
gio ancora che nel 1962. Le 
merci viaggiano con estrema 
lentezza e spesso migliaia di 
carri si bloccano sulla rete 
per settimane. con danni in-
calcolabili aH'economia, i tre
ni viaggiatori a lunga d is tan-
za scoppiano. accumulando 
nei period! di punta ore ed 
ore di ritardo. mentre quelli 
per i pendolari stentano a fil
trare nelle maglie di una cir-
colazion« intensisslrra e spin-
gono l'utenza ad un costante. 
inarrestabile abbandono. 

Dl quest! problemi. che so
no poi 1 problemi di tutti. si 
sono fatti carico. come ve-
dremo in un successivo arti-
colo. J sindacati unitari dei 
ferrovieri. 

Giulio Caporali 

pensioni 
Disagi 
della riscossione 

Slamo un gruppo di pen-
slonati dell'INPS i quail, 
all'atto della riscossione 
della nostra mlsera pen-
sione, sonc costretti a re-
stare aU'aperte per sva-
riate ore. Per tale moti-
vo in questi mesi estivi si 
rischia una Insolazlone e 
J'inverno, con 11 freddo e la 
pioggia, e'e pericolo di un 
malanno con il rischio di 
non poterci piu godere la 
esigua penslone attesa per 
tanti anni. NeH'Ufficio po-
stale (N. 45 dl Napoli) 
cl sono solo sei im-
piegati costretti, per man-
canza di spazio, a lavora-
re gomito a gomito. E' 
questa una situazione che 
si trascina da anni. Per 
colpa di chi? Perche non 
si provvede? 

ALCUNI PENSIONATI 
DELLWFICIO 

POSTALE N. 45 
DI NAPOLI 

Nel gennaio scorso, rife-
rendosi ad una interrayu-
zione parlamcntarc in ?ne-
nto ulle modalita di puga-
mento delle pensioni INPS 
I'allora ministro del Lavoro 
Coppo, rilascib alcune di-
chiarazloni alia stampa in-
dicando nel sistema di pa-
gumento a domicilio con 
assegni circolari all'ordine, 
il mezzo piii tdoneo per 
alleviare notevoli disagi 
nella riscossione delle pen
sioni. In aprile dello stes
so anno si parlb addirit-
tura di una tmminente sti-
pula di convenzione tra lo 
INPS e I'ammintstrazionc 
delle Poste per il paga
mento delle pensioni, in 
contanti, a domicilio. Sta 
di fatto che alio stato at-
tuale ci risulta che sono 
ancora in corso studi pres
so gli organi deliberanti 
dell'INPS per facilitare il 
pagamento delle pensioni. 
Augttriamoci che si faccia 
presto altrimenti succede 
ancora una volta che men
tre i medici sono a COJI-
sulto Vammalato muore. 
E' nostro dovere ricorda-
re all'INPS che Vart. 59 
delta legge n. 153 del 30 
aprile 1969 gli concedeva 
la facolta di stipulare con-
venzioni con I'amministra-
zione delle Poste e delle 
Telecomunicazioni per il 
pagamento della pensione 
in contanti, al domicilio 
del pensionato ecc... Sono 
passati 4 anni e I'Istituio 
non ancora si e avvalso di 
tale facolta la quale alia 
fin fine, gli avrebbe dato 
la possibilita di operare 
nello interesse dei pensio-
nati, oggi circa 12 milioni, 
che rappresentano poi quei 
lavoratori che con i loro 
contributi mantengono in 
vita I'Isliluto. 

Peiisionati 
di Latina 

Vi segnaliamo dei casi 
riferiti ad alcuni lavorato
ri di questa zona i quali, 
malgrado abblano ripetu
tamente Interessato il Di-
rettore della sede del
l'INPS dl Latina per la lo
ro pratica, finora non han
no avuto alcuna risposta. 
Ne il Direttore stesso si e 
degnato di dare riscontro 
ai vari telegrammi del 
compagno on. Aldo D'A-
lessio, segretario della Ca
mera dei Deputati. Come 
mai? Ecco ! nominativi: 

1) Conte Elisabetta, na-
ta il 1898. Dal 1970 atten-
de che le siano corrispo-
ste sei mensilita di pen
sione (dal marzo all'ago-
sto); 

2) De Simone Giovanni, 
nato il 1908. Da 4 anni e 
in attesa degli assegni fa-
miliari per la moglie ed 
una figlia a carico. Circa 
18 mesi fa ha ricevuto il 
libretto di pensione su cui 
sono riportati gli assegni 
spettantigli, ma non ha an
cora percepito gli arre-
trati; 

3) Pagano Gelsomina, 
nata il 1912. Ha avuto il 
certificate di pensione in
testate al defunto marito. 
Prudente Ugo. decedute il 
7 agosto 1971, senza perd 
perceplre niente. La signo-
ra Pagano versa in condi-
zioni economiche molto 
difficili. 

VINCENZO ASTARITA 
Segretario della 
Sezione del PCI 

di Mintumo (Latin.i) 

Ci risulta che effettiva-
mente il Direttore del
l'INPS di Latina non ha 
dato, a suo tempo, riscon
tro alle solleatazioni dcl-
Von. Aldo D'Alessio. II che, 
secondo quanto ci 6 stato 
riferito, pare costituisca 
una fortuita eccezione, 
dato che il predetlo 
dirigente dell'INPS nor-
malmente cura che sia da
ta sollecita evasione sia al
le richieste degli assicura-
ti che a quelle dei loro pa-
trocinanti. Sta di fatto che 

per i cast da te segna'ati, 
per espressa dlsposizione 
del Direttore, furono tern-
pestivamente iniziate le 
operaziont per la defini-
zione delle relative prati-
che, ed ecco come stanno 
attualmente le cose: ti 
Conte Elisabetta. Le ricer-
che so7io state particolar-
mente laboriose a causa 
del periodo pregresso cui 
le stesbe si riferiscono E' 
stato, pertanto, necessario 
un supplemento di indagi-
ni, anche presso gli U/fid 
postali, a seguito delle 
quali e sulla scoria della 
docinnentazione esistente 
agli atti, e stato possibile 
determinare I'importo del-
le rate a suo tempo non 
riscosse, ammontanti a It-
re 123 000, importo del 
quale e stato gia disposto 
il pagamento in favore del-
I'interessata la quale, ci 
auguriamo abbia gia rt-
scusso prima di venire a 
conoscenza delle presenti 
notizie; 2) De Simone Gio
vanni. II pagamento degli 
arretrati per carichi fami-
liari, (moglie ed un figlioi 
era subordinato alia rice-
zione da parte dell'INPS di 
Latina della apposita di-
chiarazione di responsabi-
lita nella quale I'interes-
sato avrebbe dovuto far 
presente di non percepire 
il trattamento di famiglia 
per altro verso. Tale di-
chiarazione e pervenuta 
all'INPS solo il 18 giugno 
u.s., per cui, di recente, 
6 stata disposta I'emissio-
ne di un ordinativo di pa
gamento in favore dell'in-
teressato per cornplessive 
L. 375.980; 3) Pagano Gel-
somi7ia. Trattasi di ratei 
di pensione maturati e non 
riscossi dal defunto mari
to, Prudente Ugo. II pa
gamento di detti ratei a 
favore della vedova era 
subordinato alia elimina-
zione della pensione ori-
ginaria e relativa comu-
nicazione da parte del 
centro elettronico dello 
INPS in Roma. Perche si 
possa procedere al mate
riale pagamento dei ratei 
non riscossi c necessario 
che I'interessata restitui-
sca il modulo a lei gia 
trasmesso, contenente la 
dichiarazione di responsa-
bilitd in merito ad even-
tuale attivita lavorativa 
prestata, a suo tempo, dal 
marito. In attesa della de-
finitiva liquidazione ci ri
sulta che VINPS di Latina 
ha gia disposto la liquida
zione in favore della signo-
ra Pagano di un secondo 
acconto per un importo di 
L. 1.650.000. 

Ritardi invio 
tessera niarche 

Parecchi anni fa fui am-
messo dall'INPS alia pro-
secuzione volontaria delle 
marche assicurative. In 
passato quando versavo la 
tessera completa di mar
che mi veniva consegnata 
subito quella nuova. Quan
do. invece, il 12 dicembre 
1972 ho versato l'ultima 
tessera, 1'INPS mi ha det-
to che quella nuova mi sa
rebbe stata inviata a casa. 
Mi sono recata per ben 
tre volte agli sportelli del-
l'lstituto. ma fino ad oggi 
non ho visto ancora niente. 
Vi confesso che la mia 
maggiore preoccupazione e 
quella di dover pagare tut
to insieme una somma che 
le mie possibilita economi
che non me lo consentono. 
Credo di non essere la so
la a trovarmi in queste 
condizioni. 

SILVANA RONDONI 
Roma 

II ritardo di cui tu 
ti lamenti e attribuito 
alle nuove norme cits 
hanno mutato il sistema 
di versamento dei contri
buti all'INPS. Infatti. in 
luogo della applicazio-
ne materiale delle mar
che sulle tessere ora si ef-
fettuano i versamenti a 
mezzo c/c postale. Ci ri
sulta che il Centro elettro
nico dell'INPS in Roma ha 
iniziato a spedire i bollet-
tini di c/c solo poche set
timane fa e che fino ad 
oggi ha spedtto i bollettini 
rclativi alle richieste di 
autorizzazioni presentate 
fino al settembre 1972. Poi-
chi la tua ricliiesta e sta
ta fatta nel dicembre di 
delta anno, abbiamo moti-
vo di ritenere che il tuo 
turno tocchera a breve 
scadenza e comunque en-
tro un paio di mesi cl 
massimo. Caso conlrario 
tienici informati in modo 
che « Posta Pensioni» pos
sa cluedere per te e per 
tutti gli altri che trovansi 
nelle tue medesime condi-
zioni. un intervento degli 
organi competenti per una 
sollecita dcfintzione delle 
richieste di che trattasi. 

A cura di F. VITENI 

Una richiesta al ministro del Lavoro 

La Confesercenti per le 
pensioni degli autonomi 

La Confesercenti ha chiesto 
al ministro del Lavoro. on. 
Bertoldi, di convocare la com
missione incaricata dl preci-
sare l'ammontare degli au-
menti di pensione per i lavo
ratori autonomi e gli aspetti 
dell'attuazione della riforma 
sotto il profilo dell'allinea-
mento delle prestazioni, in vi
sta deH'incontro govemo-sin-
dacati previsto per mercole-
dl 26. 

La convocazione della com
missione. che — dice un co
municato — fu assicurata dal 
ministro Bertoldi nel corso 
deH'incontro con i rappresen
tanti delle organizzazioni del 
lavoratori autonomi, svolto-
sl in sede ministeriale nel 

giomi scorsi, non e ulterior-
mente dilazionabile. in quanto 
il governo — sottolinea la no-
ta — non potra conoscere lo 
onere complessivo derivante 
dagli aumenti di pensione 
«senza concordare prim.i ron 
le organiz/azjoni intero«<ate 
l'ammontare del co-to degli 
aumenti per i iavornton auto
nomi, mentre quello per I di
pendenti b gia preolsnto » 

Ribadito che 1'allineamento 
delle prestazioni pensionistl-
che e irriounciabile per la ca
tegoria, la Confesercenti con
clude affermando i! propria 
sostegno alia piattaforma 
esposta ieri dal segretario og-
giunto della CGIL, Boni, alia 
riunione del dlrcttivo dtlla 
confederazione. 

•*"*** 


